

**17 mai 2008 : Grand concert à Paris
1948 - 2008
Paix comme Palestine
60 ans après : La paix par le droit**



Toutes les infos pratiques (Achetez vos places; Comment s'y rendre; programme....) :
<http://www.paixcommepalestine.org/spip.php?rubrique2>

**Lettre d'info n° 184 de l'AFPS du 13 au 18 mai
2008**

A la Une



« Pour une résistance de masse non-violente contre Israël » Entretien avec Moustapha Barghouthi

"Beaucoup de gens disent que le seul langage que comprend Israël est celui de la force. ... Mais, pour moi, la force n'est pas seulement militaire. C'est la force de la non-violence qui a mis fin au colonialisme en Inde et au régime raciste de l'apartheid en Afrique du Sud."

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8928.html>

Action

« ...Je ne veux plus acheter de produits israéliens tant que... » AFPS

La plaquette réalisée à l'initiative du groupe de travail « Boycott Désinvestissement Sanctions » suite au Congrès de l'AFPS qui a proposé de développer et mettre en place une démarche de mobilisation citoyenne contre l'occupation fondée sur la consommation éthique par un boycott des produits venant d'Israël liée à l'occupation, est composée de 4 cartes prédécoupées.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8432.html>

A voir

« La Terre parle arabe », un film de Maryse Gargour. S. Mansour

« La Terre parle arabe » croise le regard de l'historien et du cinéaste pour soulever une vérité brûlante, celle du nettoyage et de la spoliation de la terre palestinienne par les sionistes.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8788.html>

Riklis plante ses Citronniers entre la chronique et la fable. Olivier de Bruyn

D'un côté de la frontière, les Territoires occupés et une Palestinienne ordinaire. De l'autre, Israël et le ministre de la Défense. Entre les deux, des barbelés, des arbres voués à la destruction et une lutte à armes inégales. Avec "Les Citronniers", Eran Riklis ("La Fiancée syrienne") signe un film politique qui confirme l'excellente santé du cinéma israélien. Entretien.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8765.html>

A lire

"Jours tranquilles à Ramallah" de Gilles Kraemer. Colette Berthès

A lire et à faire lire : C'est un petit livre facile à lire, pas besoin d'être un expert en politique moyen-orientale - environ 120 chroniques qui vont de quelques lignes à une page- écrit par Gilles Kraemer qui, pendant trois ans, a vécu et travaillé à Ramallah comme directeur du centre culturel franco-allemand de novembre 2004 à juillet 2007.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8878.html>

Actualité

Il y a 60 ans, l'expulsion de Palestiniens de Jérusalem-Ouest. F. Leroux

Globalement, huit quartiers palestiniens et trente-neuf villages ont subi le nettoyage ethnique dans la région du grand Jérusalem, et leur population a été transférée dans la partie Est de la ville.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8791.html>

Soixante ans après la création d'Israël, les mêmes crimes. T. Hocine

Avec une semaine d'avance puisque sa proclamation a été faite le 15 mai 1948, Israël a décidé de célébrer, le 8 mai, le 60e anniversaire de sa création. Ce fut alors la plus grande injustice faite à un peuple, le peuple palestinien, dépossédé de sa terre, poussé à l'exil ou alors contraint à vivre sous occupation israélienne dans des conditions semblables à celle de l'apartheid comme le décrivent de très nombreux spécialistes, et même l'ONU qui adoptera une résolution en ce sens et qu'Israël et ses alliés ont voulu effacer des annales.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8926.html>

Israël, 60 ans, l'âge de l'audace. Entretien avec Abraham Burg

"Si je me projette dans un lointain avenir, que dira-t-on de notre génération ? Que nous avons l'occasion de faire la paix et que nous l'avons manquée".

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8930.html>

« 1948-1949 : Israël n'était pas mon problème ». Maurice Rajsfus

Un texte de Maurice Rajsfus paru dans la Revue d'études palestiniennes en 1992 et, n'ayant pas pris une ride, republié par A l'encontre.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8937.html>

Nous ne célébrerons pas l'anniversaire de la naissance d'Israël. Seymour Alexander, Ruth Appleton, Steve Arloff...

Dans une lettre à l'éditeur du Guardian, datée du 30 avril 2008, des membres éminents de la communauté juive britannique font savoir qu'ils ne célébreront pas le soixantième anniversaire d'Israël.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8913.html>

« Le sionisme devrait appartenir au passé ». entretien avec Uri Avnery, P. Barbancey

Fondateur du mouvement pacifiste Gush Shalom, vétéran de la guerre de 1948, Uri Avnery milite pour un patriotisme hors les religions et les ethnies.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8917.html>

Nul doute que l'aisance des uns se construit sur le déni des autres. Daniel Vanhove

Un citoyen belge, solidaire du peuple palestinien, dénonce, d'Autriche en Palestine, l'étrange capacité et "l'accablante lâcheté" de ne pas voir ce qui se passe autour de nous. Sauf que pour la Palestine, 60 ans après la Naqba, la catastrophe de 1948, on sait...

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8923.html>

Palestine : L'Alsace-Lorraine des temps modernes ? entretien avec Jean Bricmont

Interview de Jean Bricmont par Emmanuel Katz pour Le Grand Soir :

Palestine , Israël- une réalité complexe, sanglante, dramatique. Pour essayer d'y voir plus clair, nous avons rencontré Jean Bricmont, observateur et analyste lucide des événements du Moyen-Orient .

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8919.html>

Entretien avec le Président du Conseil législatif palestinien, actuellement en prison, le Dr Aziz Dweik. Imemc

Points essentiels de l'entretien :

"Les prisonniers continuent à mener des discussions et faire des efforts pour restaurer l'unité entre tous les groupes.

Si Israël continue à faire capoter les tentatives de trêve, l'Egypte doit ouvrir le terminal de Rafah.

En cette commémoration de la Nakba, le Droit au Retour est le rocher sur lequel se brisera le rêve de l'occupant. C'est le jour de notre unité".

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8933.html>

Les étranges idées de Salam Fayyad (Episode 1). J. Salingue

Pour la gauche, les syndicats, et nombre de responsables du Fatah, les choses sont claires : Salam Fayyad, ancien haut fonctionnaire de la Banque Mondiale et du Fonds Monétaire International, applique sans complexe les préceptes du néo-libéralisme en soutenant prioritairement le secteur privé, quitte à plonger encore un peu plus la très grande majorité de la population dans la misère.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8936.html>

Infos Gaza n°395. Palestinian Centre for Human Rights

Au cours de la semaine du 30 avril au 7 mai les Forces d'Occupation Israéliennes (FOI) ont tué 9 Palestiniens dont une femme. Parmi ces 9, 3 ont été abattus sans sommation.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8939.html>

Au Proche-Orient, la paix paralysée. Michel Bôle-Richard

Depuis Annapolis, M. Abbas a rencontré à sept reprises le premier ministre israélien, Ehoud Olmert. Rien de concret n'est sorti de ces face-à-face. Les deux dirigeants s'adressent toujours le reproche mutuel de ne pas faire les gestes nécessaires.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8920.html>

De l'obscurité à la lumière. Daphna Golan

Il est temps de discuter avec les Palestiniens sur la manière dont nous allons vivre ensemble. N'y a-t-il vraiment personne à qui parler ? Pourquoi ne voulons-nous pas parler de tout avec tout le monde, du passé, du présent et de l'avenir ?

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8921.html>

Salah Hamouri ; lettre de deux députés européens à l'Ambassadeur d'Israël. Béatrice Patrie - Pierre Schapira

"En notre qualité de députés européens, respectivement Présidente de la délégation Machrek et membre de la délégation pour les Relations avec Israël, nous nous permettons de soumettre à votre attention la situation de M. Salah Hamouri."

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8916.html>

Le cas de Salah Hamouri : l'universalité du droit prend fin là où commence Israël ? AFPS

Alors que le président Sarkozy, qui s'est engagé à apporter son concours à la libération de tous les Français soumis à d'injustes détentions dans le monde et à "les chercher où qu'ils se trouvent", reçoit, après la famille Bétancourt, ou celle du caporal Shalit, la famille d'une Française emprisonnée au Mexique, toujours rien pour la famille de Salah Hamouri...

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8911.html>

Elan colonisateur hyperactif à Jérusalem et ses environs. Michal Schwartz

Depuis la conférence d'Annapolis, Jérusalem est soumise à une offensive de colonisation hyperactive et publique, comme s'il n'était plus nécessaire de la cacher ni de la dénier face à l'Autorité Palestinienne et à l'opinion internationale.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8895.html>

Palestine : Un petit village exposé à une mort lente. Irin

A l'entrée du petit village, des ouvriers continuent de travailler à la construction d'un muret en ciment, destiné à diviser la route en deux voies, de sorte qu'elle soit plus sûre ; de son côté, dans une petite salle annexe, près de l'école maternelle du village, Haj Sami Sadiq, qui dirige le conseil du village, continue de gérer divers projets de développement agricole pour ses administrés.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8894.html>

Lorsque la terre ne tremble pas en Palestine. Wahid Abdel-Méguid

L'accalmie proposée au Hamas n'est pas uniquement destinée à sauver les Palestiniens de l'embargo qui les étouffe, mais elle est une occasion d'activer la résistance contre l'occupation.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8893.html>

Le grand mensonge israélien. Fares Chahine

Gagner le plus de temps possible semble être la véritable stratégie du gouvernement israélien dans ses « discussions de paix » avec les Palestiniens. Déclarer qu'une avancée notable a été enregistrée lors de la dernière réunion entre le président Abbas et le Premier ministre israélien Ehoud Olmert, lundi, à Jérusalem ouest, sur le tracé des frontières du futur Etat palestinien n'est qu'un leurre, un de plus de la part des Israéliens.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8892.html>

69% des Français ne croient pas en la paix au Proche-Orient. Frédéric Dabi

Un sondage Ifop pour le Nouvel Observateur montre que les Français doutent d'une chance de paix possible d'ici à dix ans entre Israël et la Palestine.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8922.html>

Liban : les Arabes appellent à la fin « immédiate » des violences et assurent la troupe d'un soutien logistique. Khalil Fleyhane

Les ministres réunis au Caire ont appelé à une réunion des dirigeants politiques libanais pour discuter de la proposition de la Ligue visant à résoudre la crise au Liban.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8935.html>

Liban : sur la corde raide, une période nouvelle. Nicolas Qualander

Du social à la question nationale

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8931.html>

Nahr el Bared : traces de dépossession ; une vidéo du camp dévasté. Collectif anarchiste de vidéastes 'a-films'

Une vidéo du camp de réfugiés palestiniens de Nahr el Bared au nord du Liban, après les destructions imposées par l'armée libanaise il y a près d'un an.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8914.html>

1947/48, 2007/08, 60 ans de dépossession

Si la Nakba (la "catastrophe") de 1948 est l'événement le plus important dans les processus de dépossession et d'expulsion des Palestiniens, la politique coloniale du mouvement sioniste est un processus colonial continu qui n'a toujours pas cessé.

Bien connaître ce qui s'est réellement passé dans les années 1947-48-49 permet de mieux comprendre ce qui se passe aujourd'hui et se prépare pour demain si nous ne réagissons pas.

Consultez la rubrique : <http://www.france-palestine.org/rubrique95.html>

17 mai : L'engagement de personnalités en faveur d'un état palestinien. Concert événement au parc des expo - porte de Versailles

Le 17 mai, un événement national à Paris rassemblera un large public autour de plusieurs artistes, personnalités, historiens et responsables politiques français, israéliens et palestiniens. Il s'agit de manifester une volonté commune de contribuer à l'établissement d'une paix juste au Proche-Orient et de rappeler la nécessité d'une action politique déterminée et équilibrée. Sous le titre « Paix comme Palestine : 60 ans après, la paix par le droit », cette manifestation proposera, durant sept

heures :

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8820.html>

Consultez aussi le site de la Campagne "Paix comme Palestine - 60 après : la paix par le droit" : <http://paixcommepalestine.org/spip.php?rubrique1>

Il y a 60 ans, la Naqba. Pierre Stambul

Les Israéliens parlent de l'indépendance d'Israël, proclamée le 14 mai 1948 et aussitôt entérinée par l'ONU. Pour les Palestiniens, c'est la Naqba, la catastrophe, la destruction de leur société et de leurs villages suivie de l'exil de la grande majorité de la population.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8909.html>

60 ans de résistance palestinienne au colonialisme, au racisme et au sionisme. International Jewish Solidarity Network

Déclaration du Réseau juif de solidarité internationale (RJSI) à propos des soixante ans de résistance palestinienne au colonialisme, au racisme et au sionisme, en solidarité avec les Palestiniens de la Bande de Gaza.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8910.html>

Palestine 1948 - 2008. André Le Corre

L'ONU pourra-t-il un jour réparer sa terrible erreur de 1948 et faire en sorte que les Palestiniens puissent un jour, comme tous les peuples du monde, vivre en paix dans le pays de leurs ancêtres ?

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8929.html>

Vidéo de la commémoration du 60ème anniversaire de la Nakba à Bethléem. J. Salingue

Le 8 mai, en rappelant la Naqba, les Palestiniens ont rappelé l'exigence de leur droit, notamment le retour. Ainsi à Bethléem, une immense clé - symbole a été érigée. Vidéo ci -dessous

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8927.html>

Témoignage

Son sang, pas encore effacé, raconte l'histoire d'un nouveau crime des militaires israéliens. Wafa, Imemc

Le sang, la destruction, des larmes et des enfants qui pleurent, voilà ce que les soldats israéliens ont laissé derrière eux quand ils ont quitté la ville d'Abasan Al Jadeeda à l'est de Khan Younis, dans le sud de la bande de Gaza.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8924.html>

Ce qui est écrit. Kristen Ess, PNN

"Ce qui est écrit, c'est ce dont je me souviens des événements qui se sont produits à Tel Asafi, le jour où nous sommes partis, le jour où Israël s'en est emparé. ... C'était le premier jour du Ramadan, le jeudi 17 avril 1948. Ils avaient des armes lourdes, nous n'avions pas le choix. Mais ils ont dit que c'était pour une semaine."

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8932.html>

60 ans d'occupation et de souffrance, 60 ans de résistance et de détermination. Ziad Medoukh

Le 15 mai 2008, 60 ans depuis la création de l'état d'Israël sur les territoires palestiniens après la destruction de villages palestiniens -Plus de 400 villages furent rayés de la carte - et l'expulsion de la population indigène à l'extérieur de leur terre- ce sont au minimum 700 000 Palestiniens qui devinrent des réfugiés-.

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8938.html>

Echos des groupes locaux

Cette rubrique informe d'initiatives de groupes locaux mais qui peuvent intéresser plus largement (conduite de projets en Palestine, programmes d'action en France...)

Gennevilliers, solidaire de la Palestine. AFPS Gennevilliers

DU 5 AU 17 MAI 2008 : Espace GRESILLONS (28 avenue Paul Vaillant Couturier- 92230 Gennevilliers)

Lire la suite : <http://www.france-palestine.org/article8793.html>

Rendez-vous

L'Agenda complet de l'AFps : <http://www.france-palestine.org/agenda>

7 rendez-vous en Ile de France : <http://www.france-palestine.org/rubrique80.html?date=2008-05-01>

7 rendez-vous en Rhône-Alpes : <http://www.france-palestine.org/rubrique90.html?date=2008-05-01>

6 rendez-vous en Nord-Pas de Calais : <http://www.france-palestine.org/rubrique85.html?date=2008-05-01>

5 rendez-vous dans le Centre : <http://www.france-palestine.org/rubrique74.html?date=2008-05-01>

3 rendez-vous en Bretagne : <http://www.france-palestine.org/rubrique73.html?date=2008-05-01>

2 rendez-vous en Alsace : <http://www.france-palestine.org/rubrique68.html?date=2008-05-01>

2 rendez-vous en Languedoc-Roussillon : <http://www.france-palestine.org/rubrique81.html?date=2008-05-01>

2 rendez-vous en Lorraine : <http://www.france-palestine.org/rubrique83.html?date=2008-05-01>

2 rendez-vous en Poitou Charentes : <http://www.france-palestine.org/rubrique89.html?date=2008-05-01>

1 rendez-vous en Aquitaine : <http://www.france-palestine.org/rubrique69.html?date=2008-05-01>

1 rendez-vous en Auvergne : <http://www.france-palestine.org/rubrique70.html?date=2008-05-01>

1 rendez-vous en Pays de la Loire : <http://www.france-palestine.org/rubrique87.html?date=2008-05-01>

Lettre d'information de l'Association France Palestine Solidarité. Envoyée à 2 115 adhérents ayant une adresse de messagerie, à 2 065 inscrits à partir du site <http://www.france-palestine.org> à la liste

d'information, à 147 parrains d'enfants palestiniens et à 125 associations.

Dans une volonté d'information large, afin que nos lecteurs puissent avoir des outils d'analyse de la situation en Palestine et aussi en Israël, l'Afps traduit et publie des auteurs divers. L'opinion des auteurs que nous publions ne reflète pas nécessairement celle de l'Afps.